

Potascheexport aus Russland 1864 bis incl. 1873.

1864	672 184	Pud =	11 010 910	Kg
1865	599 273	„ =	9 816 570	„
1866	549 518	„ =	9 001 544	„
1867	582 680	„ =	9 544 764	„
1868	533 667	„ =	8 741 892	„
1869	479 698	„ =	7 857 835	„
1870	588 197	„ =	9 635 137	„
1871	488 330	„ =	7 999 236	„
1872	340 003	„ =	5 569 392	„
1873	338 208	„ =	5 540 035	„

Summa 5 171 758 Pud = 84 717 315 Kg

Durchschnitt pro Jahr 517 176 Pud = 8 471 732 Kg

Der Export Russlands, welcher im Jahre 1864 noch 11 010 710 Kg betrug, ist im Jahre 1873 auf 5 540 016 Kg, also bis auf etwa die Hälfte, heruntergegangen.

Eine noch grössere Reduction finden wir bei der amerikanischen Asche.

Die New-Yorker Exportlisten ¹⁾ der letzten 10 Jahre gestalten sich wie folgt:

1864	5868	Fass à 325 Kg =	1 907 100	Kg
1865	8033	„ „ „ =	2 610 725	„
1866	3052	„ „ „ =	991 900	„
1867	3330	„ „ „ =	1 082 225	„
1868	3064	„ „ „ =	995 800	„
1869	3186	„ „ „ =	1 035 450	„
1870	2325	„ „ „ =	755 625	„
1871	1905	„ „ „ =	619 125	„
1872	1832	„ „ „ =	595 400	„
1873	1194	„ „ „ =	388 050	„

Es ist der Export der amerikanischen Potasche danach innerhalb der letzten 10 Jahre von 1 907 100 Kg auf 388 050 Kg, also auf etwa ein Drittel, gesunken.

¹⁾ Der Export der amerikanischen Asche, zum Theil aus Steinasche, zum Theil aus Perlasche bestehend, setzte sich im Jahre 1873 zusammen aus $\frac{1}{7}$ der Fässerzahl an Perlasche und $\frac{6}{7}$ der Fässerzahl an Steinasche. Die Perlaschefässer enthalten im Durchschnitt 175 Kg, die Steinaschefässer dergleichen 350 Kg. Aus diesem Verhältniss wurde das exportirte Gewichtsquantum berechnet.